

Diciembre 2021

SALUD PUBLICA

ENSAYO

Nombre: Jacqueline Montserrat Selvas Pérez

Nombre: Dr. Manuel Eduardo López Gómez

Sistema sanitario de Suiza

Hablaremos del sistema de salud en Suiza y como se atiende a la población. Qué tipo de servicios maneja, como los maneja y cual es el servicio de atención que brinda en cada una de las áreas hacia su población, también en como es que se adquiere estos servicios de atención médica.

Se dice que el sistema de salud en Suiza es considerado como uno de los mejores sistemas a nivel mundial, pero también de los más caros dado que el país cuenta con las mejores infraestructuras médicas equipadas con las tecnologías más avanzadas. Este sistema combina ambos servicios, el público y privado el cual permite darle la atención a toda la población dado que los seguros públicos operan de forma muy regulada lo que hace que la atención de los hospitales y médicos sea de una forma igualitaria, lo que hace que se de una calidad de atención y asistencia médica buena a comparación de otros sistemas de atención este no maneja las listas de espera, lo cual permite que los pacientes no tengan que esperar meses para poder ser atendidos.

Es de carácter federalista lo que significa que la confederación, los cantones y los municipios tienen una gran asistencia en el sistema de atención. La confederación determina la cuantía de los importes hacia la franquicia la cual autoriza estos importes, por otro lado, los cantones son los encargados de determinar qué tipo de prestaciones hará cada hospital, también determinará el salario y los horarios de todo el personal de salud y cuerpo médico. Se dice que la Ley Federal de Seguro Médico (KVG/LAMal) estipula que el seguro médico básico es obligatorio para todas las personas que vivan en Suiza y con esto las empresas privadas de seguros médicos brindan sus servicios a la población un seguro médico básico y seguro esto siempre y cuando cumplan con los requisitos de la Oficina Federal de Salud Pública (BAG) y la Autoridad Suiza Supervisora del Mercado Financiero (FINMA). Las coberturas que llega a tener el seguro medico son las mismas sea cual sea la aseguradora que se haya contratado. El seguro básico te incluye desde cubrir todo tipo de enfermedades, accidentes, medicamentos y tratamientos dentro y fuera del hospital y así sucesivamente. Sus costos normalmente se calculan dependiendo el tipo de función del seguro que se adquiera y puede ser por medio de una cuota o prima mensual, una franquicia anual o la participación en los gastos generados.

Dejando a un lado esto, la función de atención medica en Suiza es muy buena dado que los médicos de cabecera se encargan de la asistencia médica primaria y por lo general, son el primer punto de asistencia para enfermedades y accidentes y ofrecen tratamiento médico y asesoramiento. Cuando los médicos de cabecera conocen bien a sus pacientes y están familiarizados con su historial médico, pueden determinar más fácilmente lo que les falta por consecuencia ellos mismos tratan el caso o, si es necesario, remiten al paciente a un centro adecuado (por ejemplo un especialista o un hospital). Por eso se recomienda a que se acuda siempre al mismo médico de cabecera cuando esté enfermo, pues estando él ya familiarizado con su historial médico, podrá ofrecerle un buen tratamiento. Por lo tanto, una buena relación es importante. Debe tener confianza en su médico y sentirse comprendido. Esto mismo con los niños que requieren de atención de un pediatra, o cualquier otro especialista.

Los Sistemas de Salud, son un punto medular que se debe de considerar en los planes de desarrollo de los países. Un sistema de salud sólido, es una muestra de un país fuerte y en desarrollo, además de un buen nivel de vida de su población; para su análisis es importante considerar, además, sus determinantes económicos, políticos y sociales.

Viendo toda la información que hay sobre la atención médica en Suiza podemos hacer una pequeña comparación con la atención de nuestro país y es que si nos damos cuenta la calidad de atención allá es muy diferente a la de nuestro país, dado que aquí la atención médica no es la misma y varía mucho, aquí podemos encontrarnos con el servicio médico privado y público mientras allá es un mismo servicio de atención. Y una gran diferencia es que en Suiza tienes que tener el seguro social si o si y lo pagas por tu cuenta, mientras en México el servicio para las personas que no sirven al país cuentan con un seguro público, así como las personas que cuentan con los servicios privados. A lo que me refiero es que existen trabajadores como lo son los maestros que cuentan con un seguro especial para ellos que sería el ISSSTE o los soldados que cuentan con el apoyo de la SEDENA que al final son servicios que brinda el gobierno, pero única y específicamente a ellos, mientras que el IMSS es un sistema de salud que es para toda la población en sí, y los que no cuentan con ninguna de estas tienen que contratar un servicio particular.

Aparte de que la tecnología allá es más avanzada comparada con la que se cuenta hoy en día en el país, y esto también afecta a el poder tener un mejor avance médico y en atención hacia la población de este mismo.